

## DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA  
PRESENTACIÓN DE RESULTADOS DE  
LA ENCUESTA DE SALUD FAMILIAR, FESAL 2008  
06 DE FEBRERO DE 2009.

HEMOS ESTADO EN LAS ÚLTIMAS HORAS ESTUDIANDO ESTE DOCUMENTO QUE ME DIO EL SEÑOR MINISTRO, EL DOCTOR GALVÁN TAMBIÉN, HAY ALGUNAS PAGINITAS QUE NO ESTABAN GUILLERMO, ME LAS DEBES.

NO HAY DUDA QUE SON BUENAS NOTICIAS Y LAS BUENAS NOTICIAS SON NOTICIAS Y COMO GOBIERNO RESPONSABLE EN LOS ÚLTIMOS AÑOS HEMOS DEMOSTRADO UNA INTENCIÓN CLARA DE AUMENTAR NO SOLO EN GASTOS, HAY UNA CORREDERA A NIVEL INTERNACIONAL, ES QUE AQUÍ ME DECÍA ALGUIEN EN UN PAÍS VECINO, INVERTIMOS 8 POR CIENTO DEL PRODUCTO INTERNO EN LA EDUCACIÓN, ENTONCES SE NOS VAN 90 POR CIENTO EN EL SALARIO.

NOSOTROS NO ESTAMOS EN ESA COMPETENCIA, QUEREMOS SUBIR EL GASTO EN EL TEMA DE SALUD Y DESPUÉS DE OBSERVAR ESTA ENCUESTA, ESTA ES BUENA ENCUESTA AUNQUE HAY MALAS TAMBIÉN, LO QUE PASA ES QUE LAS MENTIRAS TIENEN PATAS CUTAS COMO DECÍA MI ABUELO.

QUISIERA ESTA MAÑANA SALUDARLOS A USTEDES CON BUENAS NOTICIAS, INDUDABLEMENTE QUE LOS RESULTADOS DE LA ENCUESTA SALUD FAMILIAR, FESAL, QUE NOS HA PRESENTADO EL SEÑOR MINISTRO DE SALUD PÚBLICA, DOCTOR MAZA A APORTADO EN EL ÁREA SOCIAL Y ESPECÍFICAMENTE EN LA SALUD PÚBLICA DE EL SALVADOR, IMPORTANTES AVANCES.

CUMPLIENDO LA PROMESA DE SER UN GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, LE APOSTAMOS A LO SOCIAL, ESA FUE LA APUESTA DESDE UN PRINCIPIO, SI USTEDES REVISAN EL DISCURSO DEL 1 DE JUNIO DEL 2004, IBA EN ORDEN UNA SERIE DE ACCIONES QUE ÍBAMOS A TOMAR, LA TOMAMOS TODAS, LE APOSTAMOS A LO SOCIAL NO NOS EQUIVOCAMOS, LOS DATOS QUE HEMOS CONOCIDO HOY, NOS DAN LA CERTEZA QUE HEMOS ESTADO Y DEBEMOS SEGUIR EN ESTE CAMINO QUE ES EL CAMINO CORRECTO.

DURANTE NUESTRO PERIODO, HEMOS REALIZADO IMPORTANTES INVERSIONES QUE BENEFICIAN A MILES DE SALVADOREÑOS. EN ESE SENTIDO QUIERO DECIRLES QUE AMPLIAMOS EL PROGRAMA DE EXTENSIÓN DE COBERTURA DE LOS SERVICIOS DE SALUD



EN EL ÁREA RURAL, LLEVANDO SALUD HASTA LOS LUGARES MÁS INACCESIBLES DE LA PATRIA SALVADOREÑA.

Y COMO PARTE DE NUESTROS PLANES DE EXTENSIÓN DE COBERTURA DE LOS SERVICIOS DE SALUD, CREAMOS EL FOSALUD, ANDABAN CON LA BULLA QUE ÍBAMOS A PRIVATIZAR LA SALUD Y YO ERA CANDIDATO Y LES DIJE NO, NOSOTROS NO PODEMOS PRIVATIZAR UN SISTEMA DE SALUD QUE ATIENDE AL 85 POR CIENTO DE LA POBLACIÓN, TENÍA QUE ESTAR LOCO UN CANDIDATO, SER SUICIDA.

NI LA SALUD, NI EL AGUA POTABLE, NI LA EDUCACIÓN, HAY OTROS SERVICIOS QUE EL ESTADO PRESTA Y QUE LO PRESTARÍA MEJOR LA EMPRESA PRIVADA, PERO EN ESTOS TEMAS, YO HE SIDO ABSOLUTAMENTE CLARO, NO SE VA A PRIVATIZAR LA SALUD HASTA DONDE DURE MI MANDATO PRESIDENCIAL, PERO NO HAY DUDA QUE ESO HA CALADO, PERO HABÍA QUE IR MÁS ALLÁ.

CREAMOS EL FOSALUD SALTARON ALGUNOS, MIRA TENDRÁ SACA EL VALOR DE METERLE LOS IMPUESTOS A LOS CIGARROS O A LA CERVEZA, NO, NO A LA CERVEZA NO LE VA A METER IMPUESTO, AL GUARO, AL LICOR, ASI LO HICIMOS, SALTÓ MEDIO MUNDO Y AL FINAL DE CUENTAS HOY VENDEN MÁS CREO YO, QUE BUENO, LA GENTE PAGA, AL QUE LE GUSTA FUMARSE UN CIGARRO DEBE SABER QUE ESTE PRODUCTO ES DAÑINO Y HAY QUE PAGARLE A LA SALUD PÚBLICA, EL COSTO QUE ESTA ABSORBIENDO EN CONCEPTO DEL GASTO QUE REPRESENTA ESO.

COMO PARTE DE NUESTROS PLANES DE EXTENSIÓN DE COBERTURA DE LOS SERVICIOS DE SALUD, SE CREO FOSALUD, FOSALUD ES PARA ESTA ADMINISTRACIÓN UNO DE SUS, TENEMOS VARIAS APUESTAS, HEMOS RECONSTRUIDO SIETE HOSPITALES, SEIS FUERON, PERO MATERNIDAD YA OÍ QUE ESTA PIDIENDO LA PLATA MINISTRO, Y ASI VA A SER, VAMOS A ENTREGAR LOS HOSPITALES NUEVITOS, LINDOS, ALGUIEN ME DECÍA, MIRA PRESIDENTE FUI A VER EL HOSPITAL DE NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA, LINDO HOSPITAL Y YA PRONTO VAMOS A SEGUIR Y NO SOLAMENTE ESO, TENEMOS MUCHAS COSAS.

HOY DESPUÉS DE ACÁ, POR ESO LE ESTABAN CONTANDO EL TIEMPO AL DOCTOR MAZA, PORQUE NO PODEMOS VOLAR A RAÍZ DE LOS ENORMES VIENTOS, VAMOS CORRIENDITO A ILOBASCO PORQUE HOY ENTREGAMOS UNA UNIVERSIDAD PRECIOSA EN ESA ZONA, EN LA QUE HEMOS INVERTIDO MÁS DE 15 MILLONES DE DÓLARES Y QUE VA A ESTAR ADMINISTRADA POR LA UNIVERSIDAD CATÓLICA QUE ES LA UNIVERSIDAD DE SANTA ANA Y POR SUPUESTO INVOLUCRADO EL OBISPO DE SAN VICENTE.

FOSALUD ES UNA INSTITUCIÓN AUTÓNOMA QUE SERÁ UNA HERENCIA PARA LOS SALVADOREÑOS, CON FOSALUD, TENEMOS UNIDADES ATENDIENDO LAS 24 HORAS DEL DÍA LOS 365 DÍAS AL AÑO.



HEMOS REALIZADO LA INVERSIÓN MÁS GRANDE DE LA HISTORIA, EN INFRAESTRUCTURA HOSPITALARIA Y EN EQUIPAMIENTO; LA GENTE, YA TIENE LOS SERVICIOS DE UN HOSPITAL NUEVO COMO LO MENCIONABA EN COJUTEPEQUE, YA TIENEN UN HOSPITAL MÁS AMPLIO Y CÓMODO EN SANTA TECLA, ME REFIERO AL "SAN RAFAEL", ESO YA CASI TERMINÓ LA RECONSTRUCCIÓN, Y QUE BUENO QUE LO TENGAMOS EL HOSPITAL SAN RAFAEL DE LA HISTÓRICA SANTA TECLA, HACIENDO USO DE ESA NUEVA TECNOLOGÍA Y MEJORES CONDICIONES TANTO PARA EL PERSONAL DE SALUD, COMO PARA LOS PACIENTES QUE SE ATIENDEN CADA DÍA EN ESTOS IMPORTANTES CENTROS, Y NO QUIERO DEJAR DE MENCIONAR, TODAS LAS OBRAS QUE HEMOS REALIZADO, EL HOSPITAL NACIONAL ROSALES.

ME DECÍA ALGUIEN AYER, MIRA PRESIDENTE, FUI AL HOSPITAL ROSALES, QUE LINDO ESTÁ, QUE LINDO LO HAN ARREGLADO, LLEVAMOS MÁS DE 12 MILLONES DE INVERSIÓN, GRACIAS AL APOYO DE JAPÓN, GRACIAS AL APOYO DEL GOBIERNO CENTRAL QUE LE HA DADO LA PLATA Y ME DECÍA, MIRA PERO LLEGUE A UN LUGAR DONDE HABÍAN UNA MESITAS FEAS, APROVECHO PARA DECIRLE MINISTRO, MIRA LE DIGO YO, ES QUE NO AJUSTA PARA TODO, PERO LO VAMOS A REVISAR PORQUE DA GUSTO EN PRIMER LUGAR, HABER RESCATADO ESAS LÁMINAS HISTÓRICAS, ESE MATERIAL HISTÓRICO DE MÁS DE CIEN AÑOS DEL HOSPITAL, PERO DA GUSTO VER COMO HA CAMBIADO EL HOSPITAL ROSALES, AHORA SE QUEJAN LOS MÉDICOS QUE LOS PACIENTES YA SE LE FUERON AL SISTEMA PÚBLICO, QUÉ ES ESTO, LO HEMOS MEJORADO LE HEMOS ENTREGADO EQUIPO A ESTE HOSPITAL, QUE EL PRINCIPAL HOSPITAL DE REFERENCIA DEL PAÍS.

EN ESTE MOMENTO TENEMOS IMPORTANTES AVANCES EN LA CONSTRUCCIÓN Y EQUIPAMIENTO DEL HOSPITAL SAN PEDRO EN USULUTÁN, DEL SANTA TERESA EN ZACATECOLUCA, SANTA GERTRUDIS, DE SAN VICENTE, SAN JUAN DE DIOS DE SAN MIGUEL. QUE VAMOS PRIMERO DIOS A ENTREGARLOS DE AQUÍ HASTA LA FECHA QUE OCUPE LA POSICIÓN PRESIDENCIAL.

ESTIMADOS AMIGOS QUE NOS ACOMPAÑAN EL DÍA DE HOY:

EL SALVADOR SIGUE ESFORZÁNDOSE EN EL CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO, EN ESTE SENTIDO LA MARCADA DISMINUCIÓN DE LA MORTALIDAD MATERNA, INFANTIL Y NEONATAL, SON PRODUCTO DE LAS ESTRATEGIAS DE ATENCIÓN COMUNITARIA, LA MEJORA INFRAESTRUCTURA EN SALUD Y EQUIPAMIENTO QUE HEMOS HECHO EN LOS ÚLTIMOS 20 AÑOS DE INVERSIÓN SOCIAL. NO SE PUEDEN NEGAR LOS AVANCES, TAMPOCO DEBEMOS ESTACIONARNOS EN ESTOS AVANCES.

EL PAÍS DEBE AGRADECER EL RECONOCIMIENTO QUE TENEMOS A NIVEL INTERNACIONAL POR LOS ESFUERZOS EN LA ELIMINACIÓN DE ENFERMEDADES ERUPTIVAS DE LA INFANCIA, COMO EL SARAMPIÓN Y LA RUBÉOLA; YA ESTO CASI NO SE OYE EN EL PAÍS, POR OTRO LADO, EL ACCESO A MEDICAMENTOS ANTIRRETROVIRALES, EL INCREMENTO

DE LA TOMA DE PRUEBAS PARA DETECTAR VIH, EN ESTO LO METIMOS DE CABEZA EN EL GOBIERNO Y AL PRESIDENTE COMO ACTIVISTAS, NOS FUIMOS A NUEVA YORK, UN DÍA CASI NOS MATAMOS EN UN AVIÓN, EL DOCTOR MAZA RECUERDO IBA MUY NERVIOSO, FUIMOS A NUEVA YORK Y ESTUVIMOS ALLÁ CON RODRIGO SIMÁN QUE ESTA ACÁ, EL DOCTOR GALVÁN LLEGAMOS, HABLAMOS Y EL SECRETARIO DE LAS NACIONES UNIDAS, PORQUE SOLO HABÍAN PRESIDENTE DE ÁFRICA, LOS DE LATINOAMÉRICA NO HABÍA NADIE MÁS, NOS DIERON LA LA REPRESENTACIÓN LO CUAL AGRADECIMOS Y YO LES DECÍA MIREN, LO MÁS GRAVE DEL TEMA DEL CONTAGIO DEL VIH LA GENTE QUE DA POSITIVO, LO MÁS GRAVE ES DEFINITIVAMENTE EL MENOSPRECIO QUE ESTA GENTE SUFRE Y HEMOS TOMADO MEDIDAS EN ESE SENTIDO.

YO QUIERO AGRADECERLE AL MINISTRO MAZA, QUIERO AGRADECERLE PORQUE HA TRABAJADO MUCHO EL MINISTRO, HA SIDO POLÉMICO TAMBIÉN; CUANDO UNO PIENSA ALGO HAY QUE DECIR LO QUE PIENSA.

PERO EL MINISTRO ADEMÁS DE CONOCER EL SISTEMA DE SALUD, ES UN MÉDICO RESPETADO, YO LE AGRADEZCO DOCTOR POR TODO SU TRABAJO Y NO ES QUE LO ESTE DESPIDIENDO, NO, NO, DE NINGUNA MANERA, NOS VAMOS JUNTOS DOCTOR, USTED A SU CLINICA Y YO A MIS EMPRESAS.

BUENO, PODEMOS HABLAR DEL PROGRAMA NACIONAL DE TUBERCULOSIS, MODELO RECONOCIDO FUERA DE NUESTRAS FRONTERAS POR LOS RESULTADOS OBTENIDOS EN EL CONTROL DE DICHA ENFERMEDAD DE LAS EFECTIVAS ESTRATEGIAS EN EL CONTROL DE LA DIARREA, LA MALARIA, EL DENGUE, LO CUAL ESTA COLOCANDO A EL SALVADOR EN EL CAMINO ADECUADO PARA EL ALCANCE DE LOS OBJETIVOS DEL MILENIO, UN COMPROMISO QUE A ASUMIDO EL PAÍS Y QUE PUEDO DECIRLES CON TODA CERTEZA, VAMOS A CUMPLIR.

ESTAS SON NOTICIAS IMPORTANTES QUE DEBEMOS CONTARLE AL MUNDO, ESPECIALMENTE NOSOTROS, ME DECÍA ALGUIEN, MIRÁ Y ESTA COSAS POR QUÉ NO SE DICEN SI LAS DECIMOS Y SON, DATOS QUE NO LOS HEMOS HECHO NOSOTROS, PERO SÍ HEMOS HECHO IMPORTANTES INVERSIONES, NOTICIAS QUE NOS LLENAN DE ORGULLO Y QUE ESTA MAÑANA HEMOS TENIDO UNA INFORMACIÓN AMPLIA.

ES POR ELLO QUE LA SERIE DE ENCUESTAS FESAL, SE CONSTITUYEN EN UN SOPORTE ESTADÍSTICO PARA EL PAÍS Y REPRESENTA UNA CONTRIBUCIÓN A LAS INSTITUCIONES QUE SE HAN COMPROMETIDO CON EL DESARROLLO HUMANO, SOSTENIBLE, PARTICULARMENTE EN LOS CAMPOS DE LA EDUCACIÓN, LA SALUD ASÍ COMO A LOS ORGANISMOS DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL, EL AID A QUIEN ME PERMITO PRESENTARLE EL AGRADECIMIENTO POR SU CONTRIBUCIÓN, NO SOLAMENTE EN SALUD, EL AID, NOS APOYA EN MUCHÍSIMAS ÁREAS.



A LA GENTE QUE APORTA LA INFORMACIÓN PARA LA FORMULACIÓN DE PLANES POLÍTICOS Y PROGRAMAS PÚBLICOS DE DESARROLLO.

QUIERO AGRADECER A TODAS LAS INSTITUCIONES, AL GOBIERNO DE ESTADO UNIDOS POR EL FINANCIAMIENTO DE ESTE ESTUDIO QUE CONTÓ CON EL APOYO TÉCNICO DEL CENTRO DE CONTROL PARA LAS ENFERMEDADES QUE ESTÁ EN ATLANTA Y EL CUAL HA SIDO EJECUTADO POR LA ASOCIACIÓN DEMOGRÁFICA SALVADOREÑA.

ES OPORTUNO FELICITAR NO SOLO AL MINISTRO, AL VICEMINISTROY A TODO EL EQUIPO QUE TRABAJA, LOS MÉDICOS, YO LES VEO ESE ENTUSIASMO, YO QUE VIAJO POR TODO EL PAÍS, TODOS LOS DÍAS, LES DIGO ESTE TRIUNFO ES DE LOS SALVADOREÑOS.

QUISIERA REFERIRME A ALGUNOS TEMAS INTERESANTES DE ESTO QUE ME PARECE QUE SON IMPORTANTES, LA SALUD MATERNA SE HA MEJORADO, Y ESO HA SIDO POSIBLE, PORQUE EL GOBIERNO HA IMPLEMENTADO ESTRATEGIAS EN EL PRIMER NIVEL DE ATENCIÓN Y EN EL NIVEL COMUNITARIO, RED SOLIDARIA, EXTENSIÓN DE COBERTURA, EL MODELO DE SALUD FAMILIAR Y FOSALUD.

EL PARTO INTRAHOSPITALARIO SE HA MEJORADO, ESPECIALMENTE VAMOS MEJORANDO EN EL ÁREA RURAL, DE ESTO EL MINISTRO HA DADO UNA INFORMACIÓN, HABRÍA QUE DARLE ESTO A LA PRENSA MINISTRO, ESTA PARTE, ESTO ES PÚBLICO VERDAD, BUENO ENTONCES HAY QUE REPARTIRLO, SÓLO LAS COSAS MALAS REPARTE. HOY HE VENIDO QUEJÓN.

EL MINISTERIO DE SALUD PÚBLICA ESTÁ COMPROMETIDO CON CUMPLIR LOS OBJETIVOS DEL DESARROLLO DEL MILENIO, DE HECHO, ESTE AÑO, LA ASAMBLEA GENERAL DE NACIONES UNIDAS, DEDICARÁ GRAN PARTE A ESTUDIAR ESTE TEMA, SIEMPRE HAY UNA REUNIÓN PREVIA, EL AÑO PASADO VIMOS EL CAMBIO CLIMÁTICO, Y NOS REUNIMOS LOS PRESIDENTES Y COMENZAMOS A ANALIZAR ESTE TEMA, Y HAY QUE HACER UNA REVISIÓN, PORQUE TENEMOS UN COMPROMISO DE PAÍS QUE DEBEMOS CUMPLIR. ALGUNOS SE VAN A CUMPLIR MÁS, OTROS MENOS.

POR AQUÍ VI A CECILIA GALLARDO QUE ESTÁ HACIENDO SU TRABAJO CON RED SOLIDARIA, NOS HA IDO BIEN, POR AQUÍ HAY UN TEMA SOBRE LAS MUJERES IMPORTANTE, CUANDO HAY MÁS EDUCACIÓN SE GENERA MÁS RESPONSABILIDAD Y CUANDO LAS PERSONAS SON MÁS RESPONSABLES Y ASUMEN EL COMPROMISO DE SU VIDA Y SOBRE TODO LAS DECISIONES IMPORTANTES, COMO TENER HIJOS, LA EDUCACIÓN HA HECHO Y NOS DIO SORPRESAS, SORPRESAS AGRADABLES, GENTE MÁS EDUCADA HAY MENOS MUCHACHOS EN LA CASA.

Y YO CUANDO VOY A LOS PUEBLOS CON RED SOLIDARIA, FUIMOS A TACUBA, ME ACUERDO DE AQUELLA MUJER QUE ME IMPRESIONÓ, CECILIA 28 AÑOS TENÍA, TENÍA

SIETE, OCHO HIJOS, MIRE SEÑORA LE DIGO YO, Y CUÁNTOS PADRES SON, SE VEÍAN DIFERENTES LOS MUCHACHOS, EVIDENTEMENTE ERAN VARIOS PADRES, ME DIJO, TRES MARIDOS OCHO HIJOS, LA SEÑORA NO SABÍA LEER NI ESCRIBIR.

CLARO EN LA DISCUSIÓN MEDIÁTICA DE LA CAPITAL NO SE TOCAN ESOS TEMAS, AQUÍ ANDAN EN EL CHAMBRERÍO DE QUE SE RETIRÓ EL CANDIDATO, QUE SE FUE EL OTRO, EL ALBOROTO ESTE QUE AQUÍ, QUE ALLÁ, PERO NO VAMOS ALLÁ.

MIREN EN TACUBA, HAY SIETE MIL MUJERES, LA MAYORÍA SOLAS Y EL GOBIERNO NO PUEDE HACERSE EL LOCO ANTE ESAS NECESIDADES DE ACERCARNOS CON LA GENTE, Y LE DIGO MIRE SEÑORA Y USTED QUE HA PENSANDO, MIRE YO LOS HIJOS QUE DIOS ME, QUE SON, SOMOS POBRES, Y LOS HIJOS QUE DIOS ME DE, Y YO LE DIJE MIRE ESTA BIEN, YO CREO QUE HAY QUE TENER LOS HIJOS QUE DIOS LE DE, PERO QUE PODAMOS MANTENER, YO LE AGREGO, O SEA TENEMOS QUE SER RESPONSABLES, NO SOLO SE TRATA DE TRAER MUCHACHOS AL MUNDO Y METERLOS EN ESTE CÍRCULO DE POBREZA DE DONDE QUEREMOS SACAR A ESTA MUJER, LA MUJER NO PUEDE LEER NI ESCRIBIR. SE LA VOY A TRAER, ESTELITA, PARA QUE LE HAGA UN REPORTAJE, PARA QUE VEA LA TRANSFORMACIÓN Y VEAMOS QUE ESTAMOS CAMBIANDO DEFINITIVAMENTE AL PAÍS, OCHO HIJOS, 28 AÑOS.

BUENO, EN FIN, YO CREO QUE YA EL MINISTRO LES HABLÓ DE TODOS ESTOS TEMAS, ESTO VA A ESTAR CIRCULANDO, YO SÓLO QUIERO DECIRLES QUE HAY EN EL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA, UN FUERTE COMPROMISO QUE COMO PAÍS, COMO ESTADO RESPONSABLE, MIEMBRO DE LAS NACIONES UNIDAS, HAY UN FUERTE COMPROMISO Y LO HE ESCUCHADO EN LA CAMPAÑA POLÍTICA DE DARLE MÁS INVERSIÓN A LA SALUD, NOSOTROS CASI DOBLAMOS EL PRESUPUESTO, ¿DESDE QUE ENTRAMOS DOCTOR?, CASI LO DOBLAMOS, LO QUE PASA ES QUE EL DOCTOR QUIERE COMO 700 MILLONES, NO, NO ALCANZAN LAS CHIVAS.

EN EDUCACIÓN, 710 MILLONES DE DÓLARES, CUANDO LLEGUÉ AL GOBIERNO TENÍA 300 Y PIQUITO, O SEA, EN ESTE QUINQUENIO HEMOS DADO UN SALTO, Y EN EL PRESUPUESTO, FÍJENSE BIEN, EN EL PRESUPUESTO, VOTADO POR LOS DIPUTADOS EL AÑO PASADO, QUE SE ESTÁ EJECUTANDO POR EL EJECUTIVO, EN ESE PRESUPUESTO TENEMOS EL 60 POR CIENTO DEL GASTO O DE LA INVERSIÓN DEL EJECUTIVO, ES EN LA PARTE SOCIAL, ESA ES BÁSICAMENTE LA APUESTA, APOSTARLE A LO SOCIAL, NO COMO COMPLEMENTO DE NADA, SINO COMO LA BASE DE TODO, PUEBLO SANO, PUEBLO EDUCADO.

ACABAMOS DE ESTAR EN LA UNIÓN ENTREGANDO UN MEGATEC, QUE NO TIENE NADA QUE ENVIDIARLE A CUALQUIER ESCUELA EN EL MUNDO, Y HOY VAMOS A ILOBASCO, NOS PIDIERON UNA UNIVERSIDAD DESDE HACE AÑOS EN ILOBASCO Y VAMOS A TENER UNA DE PRIMER NIVEL, CON LA MAYORÍA DE MUCHACHOS BECADOS, HICIMOS GRATUITO EL BACHILLERATO, 170 MIL JÓVENES DE LOS CUALES DESERTABAN 20, 30, ¿POR QUÉ?,

PORQUE NO PODÍAN PAGAR, Y ESA ES LA RESPONSABILIDAD DEL ESTADO, Y ESA ES RESPONSABILIDAD QUE DEBEMOS ASUMIR SIEMPRE, UN ESTADO PEQUEÑO, UN ESTADO FUERTE, UN ESTADO CLARO HACIA DÓNDE VAN LAS COSAS.

YO QUIERO AGRADECERLES A TODOS USTEDES QUE NOS HAYAN ACOMPAÑADO, SEÑORES EMBAJADORES, SEGURAMENTE EN SUS PAÍSES, EN ALGUNOS PAÍS HAY MEJORES DATOS QUE ESTOS, PERO ASÍ ES, LA CAPACIDAD NOS VA PERMITIENDO SALIR ADELANTE.

QUIERO EN NOMBRE DEL GOBIERNO PRESENTAR MIS AGRADECIMIENTOS A TODO EL EQUIPO DE TRABAJO, A TODOS LOS MÉDICOS, LOS DIRECTORES DE SALUD A NIVEL NACIONAL Y DECIRLES QUE NOS SENTIMOS ORGULLOSOS, ESTE SERVIDOR, QUE SE ENCUENTRA EN UNA FASE DE DARLE CUENTAS AL PAÍS, A TRAVÉS DE LOS MINISTROS, Y LO ESTOY HACIENDO DIRECTAMENTE, DARLE CUENTAS AL PAÍS DE LO QUE HEMOS HECHO, ES IMPORTANTE DECIRLES, USTEDES ME ELIGIERON POR ESTOS PLANES, AQUÍ ESTÁN ESTOS PLANES, LO QUE A MI MÁS ME LLENA DE SATISFACCIÓN HOY ES QUE NO HAY MARCHA ATRÁS EN ESTE PAÍS A LOS PROGRAMAS SOCIALES, Y NO HAY MARCHA ATRÁS, PORQUE LA RESPONSABILIDAD HISTÓRICA, LES ADVIERTO, LA DEUDA SOCIAL, TODAVÍA LA TENEMOS QUE PAGAR, HAY UNA DEUDA SOCIAL, HAY QUE PAGAR, CON LA GENTE QUE ESTÁ EN POBREZA, EN EXTREMA POBREZA, ES UN PROGRAMA DEL QUE NOS HEMOS ENAMORADO MUCHO, Y HE VISTO A CECILIA QUE HA ESTADO DANDO INFORMACIÓN, PUES ESTAMOS DÁNDOLE CUENTAS A LA COMUNIDAD INTERNACIONAL QUE HA APOYADO ENORMEMENTE ESTE PROGRAMA.

MUCHÍSIMAS GRACIAS FELICITACIONES MINISTRO MAZA Y OJALÁ QUE PODAMOS HACER UNA PROYECCIÓN DE ESTOS DATOS, PORQUE GENERALMENTE ESTOS DATOS, LAS BUENAS NOTICIAS DECÍA UN EX PRESIDENTE, NO SON NOTICIAS, SOLO LAS MALAS, HAY QUE DARLES CHANCE A LAS BUENAS NOTICIAS. LES AGRADEZCO MUCHO.

QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS USTEDES Y OJALÁ QUE CUANDO LLEGUE ESE VENCIMIENTO DEL PLAZO DE LOS OBJETIVOS DEL MILENIO TENGAMOS Y CELEBREMOS COMO PAÍS, QUE LOS HEMOS CONSEGUIDOS.

QUE DIOS LOS BENDIGA, MUCHAS GRACIAS POR ESTAR ACÁ.